

## *Tour N° 3: Williamsburg Bohemio*

No importa cuál sea tu edad cronológica, si tienes la mente abierta, eres joven de corazón, y el arte callejero te resulta interesante, este tour te encantará. Williamsburg no es bonito, ni agradable, ni cálido ni acogedor. Es muy loco, *hipster*, *under*, moderno, *cool*, y todo lo que se te ocurra dentro de esa línea. Es un lugar para ir a tomar o comer algo, ciertamente unas cuantas cervezas, disfrutar de música en vivo, pasear por tiendas raras, captar la bohemia del lugar, imaginar cómo será dentro de unos cuantos años, o cómo era algunos años atrás. En otras palabras, es toda una experiencia cultural para la cual hay que estar preparado y dispuesto. Así que, si estás listo para pasar un muy buen rato, Williamsburg es el lugar adonde ir. Si quieres elegir el mejor día y hora para hacerlo, sería un sábado a la tarde. Ese es el momento en que Williamsburg está en su plenitud. Si por algún motivo no puedes ir un sábado, el domingo es una segunda opción. Si vas cualquier día de semana, posiblemente el ambiente no sea el mismo.

### **Cómo llegar...**

Existe, desde luego, un subte que te lleva. Pero un componente muy interesante de este tour es tomar el Ferry del *East River*. Una gran diferencia. Si te encuentras en la zona del *Downtown Manhattan*, puedes tomar el ferry en Wall Street, Muelle 11 en F.D.R. Drive, y tomar el barco que sale en dirección al norte; si estás más cerca del *Midtown*, lo mejor es ir hasta la calle 35 East en F.D.R. Drive, y tomar el ferry en dirección al sur. Si acabas de hacer el tour de Brooklyn Heights o el de Dumbo, entonces dirígete al Muelle 1 (Pier 1), en Old Fulton y calle Furman, para tomar este ferry. En ese caso, asegúrate de tomar el ferry con dirección al norte, que va hacia *Midtown Manhattan*. Cualquiera sea el punto de origen del viaje, debes bajarte en North Williamsburg. No confundir con South Williamsburg, también interesante pero no es adonde queremos ir en este momento. Visita su sitio web para ver el mapa y obtener información sobre tarifas y horarios. Si por algún motivo eliges no tomar el ferry, el subte de la línea L te lleva a Williamsburg, y te deja en la esquina de Avenida Bedford y calle 7 Norte, que es donde terminará el tour. Este subte corre todo a lo largo de la calle 14 de Manhattan. Es fácil tomarlo en la estación de Union Square. Existe un rumor, sin embargo, de que el tramo del subte L que une Brooklyn con Manhattan puede clausurarse durante algún tiempo (un par de años), dado que es necesario realizar importantes reparaciones debido a daños causados por la tormenta Sandy en 2012, y se están analizando vías alternativas para ir y volver. Pero por el momento, la línea L sigue cubriendo esa ruta.

### **Lo que verás...**

Como te anticipé, no esperes ver aquí mansiones opulentas ni arquitectura maravillosa. Williamsburg es otra cosa. Encontrarás graffiti y arte callejero por todas partes, bares, restaurantes, cafés, tiendas de ropa vintage, ropa *cool*, librerías, gente divertida, ese tipo de cosas. Debes traer algo de apetito y alguna identificación con foto.

### **Empecemos...**

Vamos a suponer que estás en el ferry, camino hacia North Williamsburg. Excepto que el clima sea realmente un impedimento, lo mejor es subir a la cubierta superior para tener la mejor vista. Si vienes desde *Downtown Manhattan* o del Muelle 1 de Brooklyn, navegarás por debajo de los tres puentes más legendarios: el Brooklyn, el Manhattan y el Williamsburg. Toda una experiencia, y por un módico precio. Una vez que hayas llegado, al descender del ferry te encontrarás en la calle 6 Norte y Avenida Kent. Antes de zambullirte en el corazón de Williamsburg, detente un momento y da la vuelta al muelle hasta la punta, y nuevamente tendrás una vista maravillosa. Es una postal muy diferente a la que obtienes desde la Promenade de Brooklyn Heights, por ejemplo, ya que desde aquí verás el perfil de Midtown Manhattan muy de cerca.

Hay un Mercado de Pulgas y Alimentos, o Smorgasburg, que está abierto únicamente durante el verano, los días sábado entre las 11 a.m. y las 6 p.m., dentro del predio del Parque Estatal del *East River*, en Avenida Kent y calle 7 Norte. No está marcado en la ruta de este mapa, ya que no está abierto siempre, pero se puede ver muy fácilmente desde donde estás parado ahora. Si es uno de esos sábados, no dejes de visitarlo. Encontrarás no

solo comidas y bebidas locales y regionales, sino también muchas artesanías interesantes, muebles, antigüedades, y muchas cosas más.

Sigamos adelante ahora con el tour. Lo que haré es describir la ruta que muestra el mapa, y tal vez hacer algunas indicaciones, pero mi consejo es que pares y entres en tantos lugares como te sea posible. Algunos no dicen nada vistos de afuera, pero una vez que entras, por ejemplo al Sea Thai Restaurant en 114 de la calle 6 Norte, se abre un nuevo mundo. Te sorprenderás con lo que ofrecen algunos de ellos, y son tantos los lugares fabulosos donde parar a comer o beber algo, que es imposible mencionarlos a todos. Puedes probar algo aquí y algo allá, o elegir simplemente un lugar, pero antes de tomar una decisión, es aconsejable dar algunas vueltas, ya que hay algo para todos los gustos. La calle Bedford es de alguna manera la calle principal, pero no necesariamente la mejor. Muchos de los mejores locales los encontrarás si das algunas vueltas y sales del circuito convencional, de modo que no te embarques con el primero que veas.

Comenzarás a caminar por la calle 6 Norte, en dirección al sudoeste hacia la calle Bedford. La segunda esquina será la calle 6 y Avenida Wythe. Aquí vale la pena hacer un pequeño desvío hacia la calle 7 y vuelta. Encontrarás lugares increíbles, como el Mezcal Tequila Bar, Rosarito Fish Shack, que sirve un excelente ceviche, y en el 80 de la calle 7 Norte encontrarás la entrada a Shelter, un lugar de aspecto desaliñado en su exterior, pero con una decoración sumamente cálida y acogedora en su interior, donde sirven, entre otras cosas, empanadas argentinas tradicionales. El ambiente de todos estos lugares es verdaderamente impresionante. Realmente hay que entrar a ver. Suelen estar bastante llenos, pero dado que no tienes apuro, no importará esperar.

Una vez cubierto esto, regresa a la calle 6 y continúa hasta llegar a la Avenida Bedford. Pasarás frente a muchos lugares interesantes, no solo de comida sino de muchas otras cosas, como el Shoe Market entre Bedford y Berry. Cubana Social te llamará la atención por su exterior colorido y atractivo, y cuenta con un extraordinario menú cubano, si estás en busca de algo de comida latina. El Surf Bar, con su patio trasero, también es muy bueno si buscas mariscos y buenos cócteles.

El Bedford Cheese Shop merece una mención aparte, con su irresistible variedad de quesos y sorprendente variedad de conservas y delicatessen.

Una vez que llegues a Bedford, dobla hacia la derecha y camina hasta la calle 3. Como mencioné anteriormente, Bedford es una calle comercial, llena de exposiciones callejeras, tiendas interesantes, como una licorería llamada Uva Wines, el Mini Mall, entre calles 5 y 4, realmente mini pero cargado de interesantes objetos vintage, ropa de diseño, una librería y otras chucherías varias.

Puedes visitar su sitio web para ver un listado completo de las tiendas de la Avenida Bedford.

Una vez que llegues a la calle 3, doblarás a la derecha y caminarás una cuadra hasta la esquina de la calle Berry, donde doblarás a la derecha nuevamente. Ni bien dobles por Berry, te encontrarás con el Radegast Hall & Beergarten, un lugar al que no puedes dejar de entrar, bajo ningún concepto, para degustar su fabulosa selección de cervezas europeas, su delicioso y auténtico menú alemán (salchichas, pretzels, sauerkraut), música en vivo y mucho más. El ambiente es único. Creerás que estás en Alemania. Visita su sitio web para ver el menú completo, que te hará agua la boca.

Una vez que logres salir del *beergarten*, continúa por la calle Berry hasta llegar a la calle 11. (En la calle 7, bien cerca de Berry, puedes encontrar un local de Starbucks, lugar siempre amigable, conveniente y predecible en caso de cualquier necesidad.) Una vez que llegues a la calle 11, doblarás a la izquierda hacia Wythe. A tu derecha verás la cervecería Brooklyn Brewery, que puedes visitar ya sea en un tour de sus instalaciones, o para tomar otra cerveza o simplemente para comprar algo en su tienda de regalos. Allí también se llevan a cabo eventos privados, en caso de que te interese.

En la esquina de calle 11 y Wythe, encontrarás el Hotel Wythe, construido sobre lo que alguna vez fue una fábrica. Cuenta con una terraza única, con vistas imponentes de Manhattan, buena música y bebidas. Para ingresar debes tener documento de identidad con foto. También tienen un comedor privado para grupos grandes, con techos abovedados y paredes de ladrillo visto, todo muy cálido. Vale la pena visitarlo.

Esta área de Williamsburg todavía luce su auténtico aspecto industrial original, con restos de antiguas fábricas todavía sin reciclar. Continúa por la calle Berry hasta cruzar la calle 13, donde encontrarás otro lugar más con una terraza maravillosa, que no hay que dejar de ver. El Berry Park. Vistas asombrosas, ambiente increíble, cervezas, vinos, cócteles, y un menú buenísimo de snacks, además de un muy buen menú de brunch. ¿Qué más se puede pedir?

Una vez que hayas terminado con esta zona, regresa por la Avenida Wythe hacia la calle 7, para tomar el subte de la línea L para regresar a casa, excepto que elijas navegar de vuelta con el ferry, pero hay que tener muy en cuenta los horarios, ya que el ferry deja de funcionar relativamente temprano.